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今天白天到夜里晴天 风力偏南风3级 温度最高28℃最低14℃ 降水概率 0

打造高品质都市党报

本报讯（记者 王晋晋 实习生 吕
杨子）昨日，全国人大教科文卫委员
会副主任委员刘永治到我市调研郑
州新区规划建设情况。省人大常委
会副主任王文超、市人大常委会主任
白红战陪同。

在郑东新区规划展览馆，刘永治
一行认真观看了郑州新区形象宣传
片，并听取相关介绍，详细了解我市城

镇体系、产城融合、组团发展情况。
据介绍，郑州新区面积约1840平

方公里，定位于中原城市群新型工业
化、城镇化、农业现代化协调发展先
导示范区，国家综合交通枢纽、物流
中心、区域服务中心，我省经济社会
发展核心增长极。规划到 2020 年建
成现代产业集聚区、现代复合型新
区、城乡统筹改革发展实验区、对外

开放示范区、环境优美宜居区和区域
服务中心。

听取介绍后，刘永治表示，郑州的
新变化令人振奋，尤其是郑州新区的
规划建设具有世界眼光，要继续把这
一理念体现在新区的建设上，做一流
精品工程。

刘永治一行还参观了郑州绿博园
和郑州日产第二工厂。

助学热潮
涌动新密

800学子受益500余万元
本报讯（记者 张立 通讯员 张宏涛）这几

天，从各地高校寄回新密市的书信多起来。“您
的爱心让我圆梦，唯有努力学习，回报家乡，回
报亲人……”字里行间充满感激之情。

写信的多是刚走出家门的新生，今年高考，
新密市仅本科上线就达 2829 人。在多数家庭
沉浸喜悦的同时，部分贫困学子却为学费发愁，
个别孩子甚至想放弃学业。

“孩子能在艰苦的条件下考上大学，我们有
责任帮助他们实现梦想。”7 月，新密市主要领
导专程看望贫困学子，并代表市委为两名考上
清华大学的贫困生每人送去两万元助学金。

前不久，新密市政协将 20.5 万元助学金送
到 55 名贫困学子手中；市总工会筹集助学资金
117.1万元，资助困难职工子女603人；团市委通
过组织发动和社会化动员等方式，筹措助学金14
万元，发放到42名贫困大学生手中；来集镇拿出
30多万元，对40名考上大学的农家子弟给予资
助奖励；超化镇对32名贫困大学生每人发放了
3000元的助学金；教体局共筹措10万元资金，资
助特困教职工子女60人、孤儿及突遭生活灾难的
学生7人；人口委、残联等单位积极利用政策帮扶
的优势，共为60余名学生提供了资助……

新密市还通过新闻媒体开辟专栏，播放公
益广告、专题片等，呼吁社会关爱贫困学子，帮
助他们顺利走进大学校门，完成学业，引起社会
广泛关注。许多市民纷纷打来电话，咨询有关
捐助事宜。退休教师陈万春，拿出两万元积蓄，
援助5名贫困学生，成为大家争相效仿的榜样。

目前，全市共设立爱心助学基金 35 个，筹
措基金 703 万元，直接帮扶资金达 2000 余万
元。据不完全统计，今年新密市共资助贫困学
子800余人，资助金额达500余万元。

我省逾两千个项目
将赴第六届中博会

本报讯（记者 成燕 通讯员 李红 马冠华）记者
昨日从省商务厅获悉，第六届中国中部投资贸易
博览会将于 9 月 26 日~28 日在太原举办，我省将组
团参会。

本届中博会以“转型跨越、中部崛起”为主题，以
项目推介、招商引资、展览展示、战略研讨等活动为
主要内容。届时，将举行中部发展论坛、文艺晚会、
开幕式、高峰论坛、中部六省与跨国公司代表恳谈会
等活动。26 日，我省将举办规模 500 人左右的中原
经济区战略支撑产业推介会，届时，我省商务厅将与
山西省河南商会签订战略合作协议。

截至目前，我省共向18个省辖市征集大会发布
招商项目 2247 个，投资总额达 12899.4 亿元。按照
大会组委会统一部署，我省已在第六届中博会网站
发布招商项目 1046 个，总投资 10620 亿元。项目涉
及现代服务业、先进制造业、高新技术产业、基础设
施等领域。目前正在进行网上对接撮合。据悉，除
配合大会组委会做好综合展览外，我省还承担了省
情综合展，展览面积 540 平方米，主题为“建设中原
经济区，实现中原崛起”。

正气的力量与感动
——市城乡规划监察支队拆除违法建设纪实

本报记者 覃岩峰

对于很多市民来说，市城乡规
划监察支队是陌生的，它只是一个
成立不到三年的“小单位”，但对于
很多违法建设者来说，它却是一个
软硬不吃的“难缠的主儿”。

在支队长焦凯旋的办公室里，
记者见到了这样的数据：今年1月1
日至7月31日，市城乡规划监察支队
共巡查发现国有土地新增违法建设
148 起，集体土地 545 起；立案查处
153起；拆除违法建设122起208处、
建筑面积101311.56平方米。拆除面
积是去年全年的两倍多。

查处全市违法建设，监督城乡
规划实施。60 多名执法队员，负责
市内五区 1010 平方公里违法建设
的监督检查，任务之重、压力之大可
想而知。承如此重担，顶如此压力，
出色完成一次次拆除任务，从监察
支队的行动和队员身上，我们能感
受到一股扑面而来的浩然正气。这
种正气，一方面来自他们所从事的
是正义的事业，是有法可依、有法必
依的事业，是符合全市科学发展、长
远发展的事业，是符合绝大多数人民
利益和愿望的事业。另一方面也来自
他们自身的正直，无欲则刚、无私无
畏，站得直、行得正，公正执法、文明
执法，自然不惧怕歪风邪气，自然能
战胜歪风邪气。同时也来自他们爱岗
敬业、无怨无悔的忠诚和奉献。

这种正气的力量，让违法者
胆怯，让守法者敬佩，让人民群
众感动。

现场：习以为常的夜间执法
9 月 16 日 16：00，刚做完例行

巡查来到单位的监察支队队员高
岭又接到短信：“今晚 22:30，执法行
动，在某某路口集合，请准时参加。”

只有集合时间和地点，短信里
没有涉及行动的任何内容，对于支
队队员们来说司空见惯。今年以来，
队员们几乎每两天都要参加一次夜
里的行动，夜猫子式的生活状态队
员们也已习以为常。

21：40，三名女队员马莲花、秦
笑、车淑丽和记者一起驱车赶往现
场，周末本是举家欢聚的时刻，但今
天晚上注定要在工作中度过。

22：23，在距离执法现场200米
处，焦凯旋开始清点人数；22：30，雨
还在不停地下，焦凯旋带领大家跑
步赶往现场。

要拆除的是一处两层钢架结构
的房子。7月份队员巡查时就下发了

《停止违法行为通知书》或《责令改正
通知书》，但施工方一直停停建建。队
员说，这座房子可能投资50万，但租
出去一年就能回本，违法建设都是经
济利益驱动。

22：40，支 队 队 员 在 违 法 建
筑外围围了一圈，拆迁公司的工
人们推倒围墙，登上钢架结构的
二楼开始用电焊切割掉固定的
螺丝。

“钩机车怎么还没到？”22：50，
焦凯旋对着手机大声喊道。他担心
钩机来晚了当事人会赶过来捣乱。

22：58，钩机车终于到了，做最
后的拆除准备。

“别动，不把事情说清楚，看谁敢
动！”23：01，三名平头青年男子从一
辆轿车上下来，对着现场的队员一阵
咆哮。

焦凯旋拉住带头的这名男子，
打开手电，翻开文件夹里的《停止违

法行为通知书》或《责令改正通知
书》，让他仔细看，但该男子则以种
种理由拒绝，说：“没必要，你们敢
拆，我们就死在这儿。”

在焦凯旋的带领下，60多名队
员分成三拨，将三名男青年围起
来，用身体挡住他们的一次次冲击
和厮打。

23：15，钩机车完成任务，整座钢
架结构轰然倒塌。23：18，钩机车走
后，队员们才迅速撤离。

“给我等着，弄死你们。”……身
后是三名男青年不停的谩骂。

感触：这支队伍敢碰硬
郑州的违法建设主要有三个特

点：无证建设、老社区私搭乱建、农
民自建房。这些违法建设背后的利
益链错综复杂，面对“依法强制拆
除”时，一些人往往会选择暴力抗
法，和执法队员拼命。

要拆除这些盘根错节的利益
体，实现高效执法需要一种“硬气”。

6月8日，是郑州入夏以来气温
最高的一天，最高温度一度达到
42.3℃，站在没有空调的室内，身上
的汗都大把大把地往下掉。而在这
一天，在焦凯旋的带领下，全体执
法队员在烈日暴晒的广场上与违
法建设当事人对峙一天。

6:10，支队出动 60余名执法人
员，11 台执法车，依法对北京华联
商厦东门违法建设进行强制拆除。

上午 9 时许，在拆除违法建设
时，遭遇阻挠，当事人挥舞棍棒，召
集30多名社会闲散人员，伺机对执
法人员进行围攻。反复做工作没有
效果，焦凯旋支队长只能下令强制
拆除。此时，当事人挥舞着棍棒叫
嚣：“谁敢拆我的房子，我就和谁同
归于尽。”

直到下午 7 时，队员们才顶住
重重压力和危险，强拆了违章建筑。

“暴力抗法不害怕吗？”记者
问。

焦凯旋说，暴力抗法倒不怕，最
怕的就是处理法与情的心理煎熬。

“前几天一当事人跪在单位门
口，看了办事处、社区开的证明
后，得知他父亲得了癌症，母亲患
上偏瘫，都在病床上躺着，没有多
少时日了。”焦凯旋说，他是挂着泪
对当事人承诺的，说是等到双亲归
寿了再处理。（下转第三版）

市人大常委会召开
三十二次主任会议

本报讯（记者 王娟）昨日，市十三届人大常委会
召开第三十二次主任会议，听取有关工作报告，安排
市十三届人大常委会第二十三次会议议程。据了
解，市十三届人大常委会第二十三次会议将于10月
下旬举行。

会议由市人大常委会主任白红战主持。
会议听取了副市长马健关于新农村现代流通服

务网络工程建设情况的报告，市人大常委会农工委
主任王瑞桐关于新农村现代流通服务网络工程建设
情况的视察报告，市政府副秘书长潘冰关于畅通郑
州交通综合整治工作情况、积水点和雨污水管网建
设工作情况的报告，市人大常委会城建工委主任张
文田关于畅通郑州交通综合整治工作情况、积水点
和雨污水管网建设工作情况的视察报告，市商务局
局长宋加利关于对外开放和招商引资工作情况的报
告，市人大常委会经济工委副主任李永祥关于对外
开放和招商引资工作情况的视察报告。

会议还听取了市人大常委会法制室主任李艳关
于行政强制法规清理工作方案的说明，市人大常委
会副秘书长、办公厅主任李金鹏关于10月份常委会
会议议程安排意见。

听完汇报后，白红战对常委会下一步工作进行
安排部署，并对本次主任会议中讨论的各项工作提
出建议。

白红战指出，新农村现代流通网络工程建设是
一项民生工程，在今后的工作中，有关部门要落实政
策，实施规划时要做到农民自愿、民主公开、依法依
规，树立为农业服务、为农村服务、为农民服务的思
想；各县市要积极培育自有品牌，龙头企业要做好
示范带头作用，争取“做到一县一龙头、一县一品
牌”。白红战还对畅通郑州工作提出要求：要严格
执法，文明出行，有关部门要对非机动车进行专项
整治，并号召公务员多乘坐公共交通工具；市政府
有关部门进行城市规划时要更加科学，提升规划，
完善路网；在建工程要科学施工，科学管理，保证工
期，尽早还路于民。

市人大常委会副主任王旭彤、栗培青、王平、雷
志、刘全心、贾记鑫、周长松，秘书长刘焕成参加会议。

省教育厅明确规定

体育活动不足一小时
学校评优将一票否决

本报讯（记者 王红 实习生 司雯）今后，保
证中小学生每天一小时校园体育活动工作将与
校方业绩考评、评先评优直接挂钩，凡不能按要求
执行的，将在全省各种评先评优活动中实行“一票
否决”。这是昨日记者从省教育厅获得的信息。

结合我省实际，省教育厅明确规定，各地要
把组织开展“大课间体育活动”作为保证中小学
生每天一小时校园体育活动的基本平台。各省
辖市每天上午安排大课间体育活动，没有体育
课的当天，上、下午都要安排大课间体育活动，
每次活动时间为 25～30 分钟。大课间体育活
动实行课程化管理，各中小学要把大课间体育
活动纳入学校课程，列入课表。

为确保政策落实，我省将建立专项督导机
制，定期针对“中小学校园一小时体育活动”开
展专项督导检查，随时进行抽查。按照要求，中
小学校要将学生参与校园体育活动的情况纳入
学生综合素质评价体系，教育行政部门和中小
学校要将组织开展中小学生每天一小时校园体
育活动情况作为年度考核重要指标，并与业绩
考评、评先评优直接挂钩。凡没有认真执行的，
在各种评先评优活动中实行“一票否决”。

针对我省部分中小学体育课落实过程中存
在的实际困难和问题。省教育厅要求，体育教
师缺额较大的学校，首先，要在选配教师时要向
体育学科倾斜；其次，采取短期培训方式，培养
部分兼职体育教师；再次，可临时选聘部分教师
担任体育课教学。

解放路立交桥上“车马稀”。昨日是无车日，郑州街头车流量明显少于往日，医学院、大石桥、新通桥、
紫荆山、金水立交等地川流不息的车辆不见了。 本报记者 唐 强 摄 （详细报道见5版）

无车日 车稀路畅

宜居商贸城建设招商同步提速
中原区半年实际利用外资5980万美元 同比增14.4％

本报讯（记者 杨学栋 通讯员 李少锋）
今年以来，中原区围绕宜居商贸城建设“大
招商”，通过豫京津经济技术合作、央企项目
合作、豫沪经济合作交流、豫港澳经贸交流
及小分队赴粤招商等系列活动，新签约超亿
元项目 34 个，总投资约 700 亿元，其中超 10
亿元项目18个。中国家居CBD郑州产业园
项目，以商招商，在广州签下与曲美家私等
11家企业共209亿元的投资协议。上半年，
全区实际利用外资 5980 万美元，同比增长
14.4％；引进内资45.5亿元，同比增长7.1％。

中原宜居商贸城是郑州都市区“六城十
组团”的重要组成部分，项目启动以来，中原
区加快规划进度，统筹推进概念性总规、部
分区域修建性详规和部分节点的城市设计
并联同步实施，提高规划效率，为开发建设

奠定基础；围绕项目建设，推动起步区建
设。坚持“优先启动、优先解决、优先推进”
的原则，加快推进中国家居 CBD 郑州产业
园、中国中部国际汽贸城、锦艺国际轻纺城
等重大项目，争取局部早出形象、早见规模，
带动和推动宜居商贸城建设。同时，加快基
础设施建设，尽快形成完善的路网结构，水、
电、气、暖及垃圾处理、污水排放等配套设施
同步推进。

目前中原宜居商贸城总体规划和“一心
五区”即行政商务中心，机械纺织产业区、服
装产业区、家居物流产业区、物流汽贸产业
区、生态宜居区的产业布局基本确定，调整
规划建设用地 3400 多公顷，将按照郑州都
市区建设的总体要求，加快建设集生态宜
居、行政商务、产业集聚和商贸物流为一体

的综合性新城区。总投资 268 亿元的支撑
性项目——中国家居 CBD 郑州产业园整
体进展顺利，正在加紧办理规划、土地等
前期手续。作为宜居商贸城重要组成部
分的郑州纺织产业园和郑州机械制造（加
工）产业园建设扎实推进，郑州纺织产业
园今年上半年园区规模以上工业营业收
入完成 6 亿元，同比增长 100%；郑州机械
制造（加工）产业园预计企业销售收入完
成 28.9 亿元。

中原区坚持项目带动战略，推动宜居商
贸城建设。郑州纺织产业园新开工项目 2
个，在建项目6个，累计入驻项目达到41个；
梧桐街建成通车，紫竹变电站开工建设；建
设标准化厂房 3.8 万平方米。总投资 13 亿
元的恒天重工新纺机项目正在抓紧建设；总

投资50亿元的锦艺国际轻纺城项目正式开
工；总投资13.6亿元的隆丰皮草项目前期准
备工作基本到位。郑州机械制造（加工）产
业园新引进企业 3 家，建成标准厂房 1.5 万
平方米。投资10亿元的罗蒙服装生产基地
项目已立项，正在进行环评和规划；中机六
院、水业总部基地、国资工业园等项目正在
办理手续。同时加强招商推介，积极宣传宜
居商贸城建设的发展前景、产业规划、优惠
政策，不断提高其影响力、吸引力；围绕产业
特色，积极引进投资规模大、发展前景好的
大项目，不断提高宜居商贸城整体竞争力。

在宜居商贸城建设带动下，中原区今年
各项工作进展良好，上半年生产总值完成
119.8 亿元，同比增长 10.3%；财政一般预算
收入完成9.42亿元，增长39.5%。


